



ニュータウン茅ヶ崎自治会

令和7年12月28日発行

自治会だより 12月号

巻頭言

令和7年も残り僅かとなりました。会員の皆さんには大変お世話になり、感謝申しあげます。日本は断層、海溝の関係で地震国と言われております。昨年正月に発生した能登半島地震、今年も北海道、東北、九州とあらゆる地域で地震が発生しています。くれぐれも意識的な行動が求められ「不斷の努力」が必要になります。来年は「丙午(ひのえうま)」にあたり「何事もウマく行く」縁起の良い年とされ、前進・飛躍・成功・繁栄が期待されます。自治会運営を預かる一人として、来年も公正かつ誠実な活動を行うことにより地域社会の発展に寄与貢献するために、汗をかく所存です。皆さま 良い年をお迎えください。

自治会長 齋藤 満

◆理事会・役員会よりご報告 – 12月度役員会の審議、連絡事項

12/14(日)に当自治会館にて開催された、役員会の審議、連絡事項をご報告いたします。

＜本年度会館フェスティバルの開催中止＞

- ・ 本年度の開催中止が決定
- ・ 当該フェスティバルは、自治会に所属するサークルが日頃の成果を披露することを目的としているが近年、高齢化やサークル独自の催事開催等の理由により、当該出展の数が減少。
- ・ 開催準備にかかる負担増も伴い、開催意義の再点検を含め、自治会で再協議を今後行う。

＜自治会内の班統合(続報)＞

- ・ 統合の要望のあった5つの班の会員から意見聴取を実施。現在、集められた意見の集計を実施中。
- ・ 今後、理事会にて統合是否等の審議、方向性を決定。
- ・ 来年度新班長の選任は、従前のとおりに進めることを確認。専門部人員配置数の影響を継続勘案。

＜令和8年度ごみ集積場所の最終確認＞

- ・ 令和8年度ごみ集積場所の最終確認を、街区長経由にて各班班長に依頼。
- ・ 班長は12/25(木)までに街区長へ、街区長は12/28(日)までに松野環境衛生部長へ要報告。

※ 集合住宅の住人が会員宅の前にごみを不法投棄する事案が発生した旨、市川副会長より報告あり。今後、同様の事例が自治会内にて発生した際、班長経由街区長に報告いただき、街区長は毎月の役員会にて報告。担当となる環境衛生部が市の環境美化センターに連絡する(環境美化センターが集合住宅の管理会社に連絡し、住民指導等の対応を行う)。

＜防犯灯の設置＞

- ・ 昨月の募集では、計22件の要望があった。防犯防災部がとりまとめ、市へ要望を提出する。必ずしも要望に沿えないことは、予めご承知おきいただきたい。

＜民生委員の異動＞

- ・ 今年は全国的に民生委員の異動が12月に行われました(詳細は、「トピック」欄をご参照)。

＜評議員会の開催＞

- ・ 12/7(日)に、恒例の評議員会を開催。幹事会(街区長および専門部長により構成)の設置および理事、監事職への立候補、推薦依頼について決定。街区長に関連文書を配布。

◆トピック

<民生委員の異動>

昨日、全国的に民生委員の異動が行われました。ニュータウン茅ヶ崎自治会内では：

- ・ 佐藤 三沙子さん 退任(在任5期15年)
- ・ 吉野 真佐子さん 退任(在任3期9年)
- ・ 須田 敦子さん 留任(在任3期9年)

佐藤さん、吉野さんの長年の活動に感謝を申しあげるとともに、今後のご健勝、ご活躍を祈念いたします。なお、退任されたお二方には、自治会より感謝の気持ちをお届けいたしました。

新任として、中村明男さん、石坂郁子さんが、厚生労働省より正式に発令をされました。今後3名の方が、健康を第一に、職務に精励されることを願っております。

各位からのお言葉を、下記に掲載いたします。

佐藤 三沙子さん

ニュータウン茅ヶ崎自治会の皆さん、お陰さまで民生委員児童委員を在任15年終わることが出来、お世話になりました。いろいろ学ばせていただき充実した時間でした。

出会いに感謝申しあげます。皆さん、どうぞお元気にお過ごしください。

吉野 真佐子さん

2017年から3期民生委員児童委員を務めさせていただき、今年11月をもって退任いたしました。

最初は何も分からず先輩方にご指導をいただきながらの活動でしたが、少しずつ皆さまとの会話を重ね活動も広がり、多くの方に出会いが出来ました。皆さまからいただいた「ありがとう」の言葉が力となり活動を続けることが出来たと感じております。自治会長をはじめに、ご協力いただきました皆さんありがとうございました。向寒の折、皆さまどうぞご自愛のうえ、お過ごしください。

須田 敦子さん

地域の皆さまの相談相手として活動しています。皆さまとの出会いを大切に、温かいコミュニティ作りに努めて参りますので、引き続きよろしくお願ひいたします。

中村 明男さん

この度12/1付にて、民生委員児童委員という思いもよらない大役をお引き受けことになりました中村と申します。自分でも驚くと共に、前任の佐藤さんの存在が余りにも大きく、私のような未熟な者に努められるのか何度も思案いたしました。この地に住んで40年余り、この年齢になるまで私も色々地域の方々のお世話になり、安心して生活が出来て居られるという思いに至り、自分でできる範囲で地域に貢献させていただこうと思いました。自分にも初めての事ですし、至らない事が多くあるかと思いますが精一杯務めさせていただきます。どうぞよろしくお願い申しあげます。

石坂 郁子さん

12/1より、前任の吉野真佐子さんの後を引き継ぎいたします、石坂郁子と申します。出会いを大切にお一人お一人の力になる活動が出来るよう努めたいと思います。どうぞよろしくお願ひいたします。

＜千の川遊歩道沿い 草刈りボランティア活動報告＞

12/21(日)に自治会理事、役員および各街区長班長、ボランティアの方々、総勢 12 名が自治会館に集合
午前 9 時から 11 時までの間、千の川遊歩道沿いの草刈りを実施いたしました。

前日から断続的に雨が降り、雑草も濡れ
ている状況でしたが、天気も持ち、無事
に草刈りを行うことができました。

前回の 10 月に刈り残した高田南公園
周辺を重点的に作業したこと、遊歩道
全体の美観がかなり回復しました。

次回は、来年 3/15(日)午前 9 時より
作業を開始する予定です。



＜市民集会の開催報告＞

12/20(土)14 時より、松林地区まちぢから協議会主催の市民集会が、松林公民館にて開催されました。
市より市長、副市長、担当部長、関連部課長、担当者および各自治会長役員委員が参加しました。

テーマは、松林地区の地形を考慮した防災と地域住人の防災体制に関する 5 つの問題について、質疑
応答がなされました。

会の中で、佐藤市長が特に強調された点として、災害時には極力徒歩で避難をお願いしたいとのこと。
避難時に車を使用すると、混乱渋滞が発生し、災害発生時の重要な活動の 1 つである、人名救助に支障
をきたすおそれがあることが理由です。

参加者の質問には、富士山噴火時に注意すべきことに関するものもありました。噴火時に積もる火山灰は
5cm だけでも車はスリップし、電車は止まるもようです。また、30cm 以上の火山灰が家屋に積もると、屋根
は崩落するようです。平時から情報収集することが肝要であることを痛感させられます。

＜不審者情報＞

今月上旬の晩、自治会館前の地面に横たわる不審者が目撃されています。付近の通行時や日中、在宅
時の戸締り等々含めまして、十分にご注意ください

◆ 会員異動状況(敬称略／12月28日現在)

＜退会＞	賀谷 孝征	8 街区	4 班	12 月	16 日付
＜訃報＞	駒井 琴子	2 街区	1 班	12 月	25 日付
＜入会＞	市川 忠之	7 街区	6 班	12 月	26 日付

編集後記

本年も自治会活動に対して、会員の皆さまのご理解、ご支援、ご協力を賜りまして、誠にありがとうございました。
今後、自治会の大きな行事として、来年度新班長の選任や専門部を決定することが新年にかけて続くことや
一年の自治会活動の総まとめである定時総会の準備、開催がございます。いずれも会員の皆さまのご理解
ご協力なくして実現しないものです。新年も皆さまのご理解、ご支援ならびにご協力を賜りますよう、引き続き
何卒よろしくお願い申しあげます。

総務部